

**Complutense**

# 115 cursos y 2.400 profesores para el verano

La Complutense quiere acercar este año los temas y su tratamiento a los profesionales

El alumnado de los cursos de verano de la Universidad Complutense de Madrid cambiará de cara este año. Además de los miles de estudiantes, muchos profesionales, empresarios y altos cargos de la Administración se sentarán en el pupitre.

drán el presidente del PP, José María Aznar, el ex presidente de la República de Italia, Francesco Cossiga, el ex ministro de Economía, Miguel Boyer, el director de EL MUNDO, Pedro J. Ramírez, el director de ABC, Luis María Anson y muchas otras personalidades.

«España y la Segunda Guerra Mundial», dirigido por Stanley Payne, hispanista de la Universidad de Madison en Estados Unidos, será otro de los cursos destacados con ponentes como el historiador Paul Preston y Ramón Serrano Suñer, cuñado de Franco y ex ministro de Asuntos Exteriores.

El presupuesto de 700 millones de pesetas no ha aumentado con respecto al año anterior, lo que ha provocado una selección más rigurosa de las materias y de las personalidades asistentes.

Los cursos están patrocinados en un 50% por el Banco Central Hispano y el resto por la propia Universidad, aunque hay algunos que cuentan con su propio patrocinador. «El presupuesto se ha mantenido, pero han subido las tarifas áreas y otras cosas, lo que nos ha obligado a realizar una tarea de imaginación y de mayor selección», declaró Villapalos.

ANA DEL BARRIO

**L**OS 115 cursos y 30 encuentros de la programación de este verano, que tendrán lugar en San Lorenzo de El Escorial, Almería y Málaga, apuestan por un mayor acercamiento al mundo profesional, debido a la gran demanda que existía en este sector.

Según Gustavo Villapalos, rector de la Universidad Complutense, que presentó ayer los cursos junto con José María Amusátegui, presidente del Banco Central Hispano y de la Fundación General de esta universidad, el gran número de peticiones procedentes de los colegios profesionales y del mundo de la Administración y de la empresa ha provocado un «cambio de la orientación del alumnado».

El escritor y filósofo alemán Ernst Jünger, que acaba de celebrar su centenario en su país en medio de una cascada de conmemoraciones oficiales, será el encargado de inaugurar los cursos el próximo 3 de julio que se prolongarán hasta el 18 de agosto, fecha en la que serán clausurados por el escritor mejicano Carlos Fuentes. Villapalos aseguró ayer en tono jocoso que Jünger le había confirmado su asistencia mediante una carta en la que le decía que «cumplir 100 años no es tan fácil como pueda parecer».

Al acto de presentación de los cursos, celebrado en la Casa de América, asistieron numerosas personalidades del mundo de la cultura, la política y la economía como el Defensor del Pueblo Fernando Álvarez de Miranda, el ex presidente Leopoldo Calvo Sotelo, escritores como Antonio García Trevijano y Francisco Umbral, los periodistas Fernando Jáuregui y José Luis Balbín, Ramón Serrano Suñer y muchos otros.

## La transición política

El contenido de los cursos, en los que participarán 2.400 profesores, hace un recorrido desde la Historia de España hasta la Física Cuántica pasando por las autopistas de la información. Pero, sin duda alguna, el curso que levantará mayor expectación será el dedicado a «La Transición Política Española», del 10 al 14 de julio, dirigido por el ex ministro de Interior, Rodolfo Martín Villa, en el que interve-

## Utilidad social

El director de los cursos, Teodoro González Ballesteros, afirmó que se han perseguido tres objetivos: la utilidad social, el rigor científico y la actualidad.

Una de las novedades de este año será que la localidad malagueña de Ronda pasa a ser una nueva sede a petición del Ayuntamiento de esta ciudad. Entre los ocho cursos, se celebrará uno sobre la Institución Libre de Enseñanza que estará dirigido por el vicesecretario general del PSOE, Alfonso Guerra.

El empleo, una de las grandes inquietudes de los jóvenes, será el centro de un curso de El Escorial. El presidente de Cooperación Internacional, Blas Camacho y el secretario de Organización de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes Empresarios, (CEAJE) serán los directores de este encuentro en el que participarán, entre otros, el ministro de Trabajo y Seguridad Social, José Antonio Griñán y Rafael Portacasa, rector de la Universidad Politécnica.

Los cursos de ciencias también tendrán una presencia destacada en El Escorial. Este año el tema dominante será el intelecto en una doble vertiente: por un lado, el desarrollo del cerebro, en un curso dirigido por Constantino Sotelo, del hospital Salpêtrière de París y por otro lado, los intentos de desarrollo artificial del mismo en dos cursos: «Robots Inteligentes», en el que habrá demostraciones de máquinas



JAVIER MARTÍNEZ

Francisco Umbral, a la izquierda, y Ramón Serrano Suñer, ex ministro y cuñado de Franco, durante el acto.

«cuasi-vivas» y «Cinematografía Computacional», dirigido por Tomás Recio, de la Universidad de Cantabria.

Además, el contenido de estos programas será editado para que

todo aquel que no haya podido asistir tenga acceso a las materias tratadas. De momento, se han publicado 40 volúmenes y se espera llegar al centenar, con lo que la Universidad Complutense pretende

contar con un fondo editorial importante, según afirmó Villapalos.

«El reto de nuestros días es el de la calidad y de la excelencia. A unos les podrá gustar más unos cursos; a otros, otros, pero no se puede negar la calidad de todos ellos», añadió el rector de la Universidad Complutense. Villapalos afirmó que la presencia del vicepresidente de los Estados Unidos, Al Gore, está aún por confirmar. Gore estaba invitado para el 3 de julio, justo un día antes de la Fiesta Nacional de los Estados Unidos, por lo que ha solicitado un cambio de fechas.

Los precios han disminuido con respecto al año pasado y así un curso de cinco días con residencia y matrícula incluidas costará 60.000 pesetas. Los beneficiarios de las becas tendrán que abonar 17.000 pesetas, 2.000 más que el año pasado.

Dentro de las actividades de extensión cultural tendrá lugar el III Curso Internacional de Danza, impartido por la bailarina Alicia Alonso y los talleres de pintura dirigidos por Eduardo Urculo, Juan Genóves y Luis García Ochoa.

## Las tres sedes estivales

► **El Escorial.** Los talleres de radio y fotografía, con el objetivo de que los alumnos realicen prácticas, serán una de las innovaciones de los cursos. Desde esta sede se emitirán en directo los principales programas de radio de nuestros días, como «Los Desayunos de Radio 1» o «Hoy por hoy» de Iñaki Gabilondo.

También habrá un homenaje al fotógrafo Robert Capa, con la participación de Alberto Anaut, periodista y editor de «Matador», Alfonso Rojo, director

adjunto de EL MUNDO y Alex Webb, fotógrafo de la agencia Magnum.

«Las Autopistas de la Información», dirigido por el ex director de la red informática Internet, H. L. Funk; «Grandes Orquestas: actualidad en España», en el que tomarán parte directores de las más prestigiosas orquestas del mundo y hasta un curso sobre el perfume serán los más novedosos.

► **Almería.** En la localidad de Roquetas de Mar, se impartirán 27

cursos entre los que destacan el dedicado a la publicidad, dirigido por Lluís Bassat; el de Arquitectura, cuyo director es el arquitecto G. Vázquez Consuegra y el de Odontología Integral y las nuevas perspectivas de tratamiento.

► **Ronda.** La mujer y la creatividad, la relación entre la información y la sociedad, las nuevas perspectivas de las vacunaciones en medicina y el urbanismo y los conjuntos históricos serán los principales temas que se tratan en Ronda.